

# Volle Energie voraus

*Das Erfolgsprojekt „Energiesparen macht Schule“ wird fortgesetzt, sehr zur Freude aller Beteiligten.*

Um den hohen Stromverbrauch in den Volksschulen in den Griff zu bekommen, rief die GBG gemeinsam mit dem Umweltamt 2011 das Projekt „Energiesparen macht Schule“ ins Leben. Die Idee: SchülerInnen machen sich als Energiedetektive auf die Suche nach Stromfressern. Und das mit Erfolg: Rund zehn Prozent des jährlichen Energiewerts konnten eingespart werden! Mit Schulbeginn wurde das Projekt nun in Kooperation mit der Abteilung für Bildung und Integration auf alle städtischen Volksschulen und sechs Neue Mittelschulen ausgeweitet. Projektleiter Horst Pachler, bei der GBG für den Ener-

gieeinkauf im Haus Graz zuständig, ist es ein großes Anliegen, alle miteinzubeziehen – SchülerInnen, LehrerInnen, Reinigungsdienst und SchulfachInnen. Eine davon ist Heide Pilz (VS Mariatrost): „Bei uns hat sich vieles verändert. Ein Windfang wurde installiert, zusätzlich geben Informationsschilder Tipps zum Energiesparen.“ Als Belohnung erhalten die Schulen die Hälfte des ersparten Geldes in Form eines Gutscheins auf GBG-Dienstleistungen zurück – etwa für die Anfertigung von Bücherregalen und Spielgeräten. U. Lessing-Wehrauch, A. Mader ●

**DI (FH) HORST PACHLER, GBG**



FOTOS: STADT GRAZ/FISCHER

*„50 Prozent des eingesparten Energiewerts kommt als Gutschein den Schulen zugute.“*

[www.gbg.graz.at](http://www.gbg.graz.at)

FOTO: JOEL KERNASENKO



Schulwartin Heide Pilz (VS Mariatrost) checkt mit Felix (9 J.) den Energieverbrauch.

## ENERGIE SPAREN IM WINTER

TIPP

### STOSSLÜFTEN

Fünf bis zehn Minuten durchlüften, Fenster nicht gekippt lassen!

### RICHTIGES OUTFIT

Wer zu luftig gekleidet ist, dreht auch die Heizung mehr auf.

### KONTROLLBLICK

Vor dem Heizkörper darf nichts stehen, sonst heizt er nicht effektiv.

### BEIM GEHEN

Heizung zurückdrehen (nicht ausschalten, Büro kühlt zu stark ab).